
最新公职人员酒驾醉驾警示教育心得体
会 酒驾醉驾警示教育心得体会(实用8

篇)
读书心得可以帮助我们更好地梳理和整理自己的思路，提高
我们的思维能力和思考深度。下面是一些写军训心得的优秀
范文，希望能对大家的写作有所启发。

公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇一

我们都知道酒驾是很危急的，给自身带来危急的同时也威逼
着他人的生命平安，最近呢，交警部门对于酒后驾驶的行为
也进行了严格的检查。

刚看到一个新闻，一男子在交警的示意下进行吹气，这位男
子的妻子底气十足的信任并且声称男子根本没喝酒，一起吃
的.饭，亲眼看着的。

但是结果却令人意外，检测显示该男子属于酒后驾驶，被处
以吊销驾照，拘留十日并且罚款，因为这是他其次次酒后驾
驶了，该男子说的确是和妻子一起吃的饭，但是在妻子不在
场的时候还是喝了一杯酒，因为怕妻子责怪，就隐瞒了她。

这下，因为酒驾可是受了不少罚，这种酒驾的行为实在不值
得提倡。说到酒精检测，还有一个比较好玩的现象，一般人
确定不知道，就是吃荔枝以后，会检测为酒后驾驶。

不过这也不用担忧，在吃荔枝过后非常钟，就会检测正常了，
假如恰好就是在车上吃了荔枝，被检测酒驾，也可以对结果
提出质疑的，进行抽血检查。

总之呢，酒驾不提倡，要将自己和他人的生命放在首位。



公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇二

清醒认识酒驾危害！

酒后驾车是指，饮酒后8小时之内，或者醉酒后24小时之内驾
驶车辆。统计表明，驾驶员酒后驾车，发生事故的可能性是
平时的xx倍，xx%的道路交通事故是由酒后开车、醉酒驾车
引起的。驾驶员死亡档案中有xx%与酒后驾车有关。触目惊
心的数字告诉我们，酒后驾车严重的危害着交通安全，害人
害己害社会。民警提醒广大司机朋友们，饮酒之后一定不要
驾车。

酒驾之后事故多发的原因：

1、饮酒后驾车，因酒精麻痹作用，行动笨拙，反应迟钝，操
作能力降低，往往不能很好地操纵车辆。

2、饮酒后注意力分散，判断能力降低。酒后的人对光、声的
反应的时间延长，从而无法正确判断安全间距与行车速度，
不能准确接收和处理路面上的交通信息。

3、饮酒后会使人的'视野减小，视像不稳，色觉功能下降，
导致不能发现和领会交通信号、交通标志标线，对处于视野
边缘的危险隐患难以发现。

4、喝酒的人，大都觉得少喝点，或者自我感觉“良好”就没
事，其实不然。喝酒后，在酒精刺激下，感情易冲动，胆量
增大，过高估计自己，具有冒险倾向，对周围人的劝告不予
理睬，往往做出力不从心的事情。

5、酒后易犯困、疲劳和打盹，甚至进入睡眠状态。



公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇三

众所周知，酒后驾驶乃是交通大忌，因为一旦喝了酒之后，
酒精会渗入到人的血液里，麻痹神经，导致意识混乱。也因
此，会带来很多交通事故，导致悲剧的发生。

最近在我身边发生了一起酒后驾车的交通事故。这件事发生
在前几周的一个晚上。那天，将近凌晨，街道上、马路边的
行人已是寥寥无几，可就在这一个夜深人静的时候，发生了
一起交通事故。当时，一辆黑色的轿车像一匹脱缰的野马似
的，呼啸而来。随后，只听"轰的一声巨响，轿车撞在了政府
门口，一棵枝繁叶茂的`大树被拦腰折断，重重地砸在车上，
整辆轿车也面目全非：车头严重变形，车窗玻璃碎裂一地，
车轮子也废了。幸运的是那个司机，当时那棵大树倒下时只
是压到车的后备箱，司机也只是头部受了点伤，经过医生处
理已并且无大碍。现在想想，幸好当时是深夜，如果是白天，
路上行人多，后果将不堪设想，这次只是侥幸。可是俗话说"
常在河边走，哪能不湿鞋，想想也令人害怕。

公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇四

开车不喝酒，喝酒不开车这一句话我信任每个人肯定都知道，
但每个人并非肯定做得到。随着人们生活水平的提高，买车
的人也越来越多，由此引发车祸也接生不断，但造成车祸的
主要缘由还是醉驾。虽然现在人们越来越重视这个问题，但
是有些人还是依旧抱着侥幸的心思，就是因为有这种心理，
才会让更多家破人亡的戏码上演。

能够证明醉驾危害的例子实在太多了，比如最近，闻名音乐
人高晓松被判了刑，拘留半年再加上罚款，这就是因为他不
重视这个问题，认为略微喝一点应当没什么，但当你喝了酒
在确定要开车时，你已经犯下了大错。每当我在电视荧幕前
看到因为一些人醉驾而导致他们的亲人痛不欲生时，只能静
默地叹息，并不断祈祷不要有下一次，但这种事还是接二连



三的发生，使他们的家人不得不无望。

人的生命只有一次，肯定要好好珍惜，上帝赐予我们生命，
是希望我们能做有意义的事，而不是让我们白白奢侈了的。
我有时看到一些人因为醉驾而在法庭上忏悔，就会觉得那些
很恶心，难到就因一句忏悔的话，就能换回那些无辜的生命
吗?难到就因一句对不起就能弥补自己曾犯下的滔天大罪吗?
难到就因一些赔偿就能抚平那些失去亲人的人的伤痛吗?我想
这是不能的。

在这时，我想对全部抱有侥幸心理的人说：一个人的.生命比
酒杯更牢固吗?假如一个人的生命就在你们不理智的选择下凄
惨的死去了，而那个人，就是你们的家人的话，你们还会那
么做吗?还会忍不住喝一口小酒吗?还会酒后驾车吗?所以请你
们不要抱着侥幸的心理去面对这一严峻的问题，不然就会成
为你们的不幸。

最终再嘱咐大家：开车不喝酒，喝酒不开车。

公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇五

通过这两天的学习，使我深刻认识到了自己的错误，酒后驾
驶的危险。酒驾，不止损害了他人的利益，也损害了自己的
利益。新的酒后驾驶处罚规定：酒驾罚款1000元以上2000元
以下，暂扣驾驶证6个月;再次酒驾拘留10日和罚2000元，吊
销驾驶证。这不止是金钱的损失，更留下了不好的记录，六
个月的扣留驾驶证，使得以后的出行不方便，一旦发生事故，
后果不堪设想，所以可以说酒驾是害人又害己。酒后驾驶危
害很多：会使人触觉能力降低;判断能力和操作能力降低;视
觉障碍，饮酒后可使视力暂时受损，视像不稳，辨色能力下
降，同时饮酒后视野大大减小，视像模糊，眼睛只盯着前方
目标，对处于视野边缘的危险隐患难以发现，易发生事故;心
理变态，在酒精的刺激下，人有时会过高地估计自己，对周
围人的劝告常不予理睬，往往干出一些力不从心的事;饮酒后



易困倦。

知道这些危害后，又通过这次的.学习，使我想到了“珍爱生
命，拒绝酒驾”这八个字，同时，我要做到喝酒不开车，开
车不喝酒。喝酒绝不开车，这是对自己，对家人，同时也是
对社会负责。

我们都知道酒驾是很危险的，给自身带来危险的同时也威胁
着他人的生命安全，最近呢，交警部门对于酒后驾驶的行为
也进行了严格的检查。

刚看到一个新闻，一男子在交警的示意下进行吹气，这位男
子的妻子底气十足的相信并且声称男子根本没喝酒，一起吃
的饭，亲眼看着的。

但是结果却令人意外，检测显示该男子属于酒后驾驶，被处
以吊销驾照，拘留十日并且罚款，因为这是他第二次酒后驾
驶了，该男子说确实是和妻子一起吃的饭，但是在妻子不在
场的时候还是喝了一杯酒，因为怕妻子责备，就隐瞒了她。

这下，因为酒驾可是受了不少罚，这种酒驾的行为实在不值
得提倡。说到酒精检测，还有一个比较有趣的现象，一般人
肯定不知道，就是吃荔枝以后，会检测为酒后驾驶。

不过这也不用担心，在吃荔枝过后十分钟，就会检测正常了，
如果恰好就是在车上吃了荔枝，被检测酒驾，也可以对结果
提出质疑的，进行抽血检查。

总之呢，酒驾不提倡，要将自己和他人的生命放在首位。

公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇六

最近一段时间，因酒后驾车而引发的恶性交通事故频频发生，
其导致的血案、惨案不断冲击公众的神经。由于安全教育的



缺失，执法管理的缺位，以及现行法律的缺憾等原因，酒后
驾车成为一种普遍现象，其是一种对生命权的极端漠视和肆
意践踏的行为，同时，也公共交通秩序和安全带来很大影响，
成为社会不和谐因素。因此，我们从构建和谐社会的高度，
多措并举，多管齐下，切实治理酒后驾车。

切实治理酒后驾车，必须树立全民的交通安全意识。造成酒
后驾车很大程度上于当前社会喝酒，劝酒，逢酒必饮的风气和
“喝点酒照样能把车开回家”的盲目自信，麻痹大意的心理
有关，可以看出，公众的安全意识还是很薄弱。对此，各有
关部门和媒体也相应采取了多种宣传方式和途径对酒后驾车
的危害性进行宣传，但是力度还不够且仅依靠交管部门开展
安全教育的力量也不够，政府、企业、学校、社区乃至家庭
都应尽到宣传教育的责任和义务，另外，在酒店门口悬挂酒
后驾车危害性的标语，在酒店餐桌上设置酒后不驾车的提倡
卡。逐步使“饮酒不开车，开车不饮酒”成为全社会的共识
和自觉行动，从而降低酒驾萌发的概率。

切实治理酒后驾车，还应加快完善和健全现行法律制度。纵
观世界发达国家认定酒后驾驶机动车辆的标准，可以看出我
国的标准还是比较低且认定不清晰，何为饮酒，何为醉酒，
检测和认定也不科学，同时，与国外相比，我国违法成本还
太低，以致一些肇事者还存在“我能摆平一切”，出事后能
搞定的想法，把他人生命当儿戏。为此，相关法律部门应加
强调研，借鉴国外通行做法，建议人大在《刑法》中增加饮
酒，醉酒驾驶机动车罪，加大对酒驾的处罚力度，对酒
驾“零客忍”，使酒驾者知道“醒”，感到“疼”，使他们
不敢跨越雷区半步。

切实治理酒后驾车，应健全治理的长效机制。当前，交通部
门查处酒驾行为一般是一阵风般的运动式执法，其确实能够
揪出一批“倒霉蛋”，但是大家都有一个心照不宣的想法，
整治风头一过，小酒照喝，小车照开。可以看出，建立交警
部门专项整治，突击严打，日常执勤执法融为一体的长效机



制已刻不容缓，交管部门也应树立一种长抓不懈的思想观念，
做到发现一起查处一起，决不姑息。同时探索部门和单位联
动机制，比如将酒驾纳入单位内部考核，协调保监会等部门，
将车辆保险和银行个人诚信体系挂钩。

治理酒后驾车其实不是政府的独角戏，需要全社会配合。一
个良好的交通秩序需要全社会的共同参与和维护，在公民道
德建设中把“酒后驾车”纳入公民道德建设内容中，培养广
大司机守法，形成良好素质的同时，各有关群体如饭店经营
者在劝导喝酒者不开车方面应当负起责任，如设立信息员对
酒后驾车进行劝阻或及时向交警部门报告相关信息，各饭店、
酒吧等场所设置酒精测试站，让全社会共同监督酒后驾车行
为。在治理酒后驾车上多一些人性化的创新和智慧。

“酒驾猛于虎”，随着全民交通安全意识的`提高，法律法规
的健全，治理机制的完善，我相信有交警和相关部门的不懈
努力，全社会的以齐抓共管，我们一定能进一步治理酒后驾
车行为，营造一个有序健康，安全的城市环境，从而开
创“社会和谐人人有责，社会和谐人人共享”的局面。

“为了您和家人的幸福，开车不喝酒，喝酒不开车”这是在
电视上天天看到浙江省禁酒驾代言人小强给我们的温馨提示。
“莫与人抢道，别跟车赛跑，赶路不差这几秒。”“超员超
速害人害己，遵章守法皆大欢喜。”这样一串串有关交通安
全的宣传标语，经常出现在报刊最显眼的版位上，电视、广
播、网络等媒体，每天媒体也对交通安全方面的内容作报道，
时刻敲响安全的警钟。

公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇七

根据公司的要求，我们每个司机要写一份《驾驶车辆安全心
得体会》，我想，因为我的文化会水平不高，与领导和大学
生毕业的同事相比，有很大的差距，所以写心得难免会有不
足和错误，恳请领导批评指正。



我是一名老司机了，20xx年到公司开车以来，从未出现过车辆
责任事故，之所以年年安全、岁岁平安，我想是因为我热爱
这项工作，有高度的责任心，有刻苦钻研驾驶技术的精神，
熟练掌握了驾驶技能与道路交通法律法规，有较高的思想素
质、心理素质、身体素质。只要这样，安全就会有保障。关
于怎样掌握，下面我讲讲我的经验技巧。

1、最简单的安全行车方法就是一个字：慢。比如，有时我在
开车的时候会觉得心里有点没有安全感，因为当时车速有点
快，这时我只要把车速放慢一点，我心里就觉得比较有安全
感了。还有夜间与雨雾视线不清的时候，路况复杂的时候，
没有十分把握的时候等情况。我慢慢的开车就是了。

2、小心心细，心细决定安全。小心行得万里路。行车不能有
一点点的疏忽与麻痹大意。用心开车，专注行驶，及时全面
仔细观察路面情况，提前判断和决定。前后左右的动态，要
在大脑里及时判断准确，及时处理。保持车辆与物体要有一
定的安全距离。给自己留有一点的安全空间。

3、要有良好的心态，礼让行车，不与他人斗气，不开英雄车。
不因为情绪失控而放松了安全意识，开车不能忘记安全第一。

4、规规矩矩的遵守交通法规。道路交通法规是血的教训换来
的，谁不遵守，谁就会受到血的`教训。受到血的教训再后悔
就来不及了。

5、当快就快，当慢就得慢下来，为什么这样说?因为开车是
一项思维性运动，要形成好的驾驶思维，例如：在行车的过
程中自己的车辆速度，对面来车的速度，大约在什么地段相
会，自己要有明确的思维判断，选择合适的时间地点，哪儿
加速哪儿减速，控制合适的时间和地点保证安全的交会。如
果视线良好，道路宽阔，路上又没有行人，不存在安全隐患
时，当然可以开快点。反之，前方情况不明，或不具备安全
条件时，还是要慢，不然就太危险了。该慢时慢，该快时就



快。

6、要能自我控制。作为司机一定要学会自己控制好自己的情
绪，要知道人、车、路、天气、等因素都会影响安全。

7、及时采取有效的措施，果断的处理好每一个细节问题。坚
决不开英雄车，不给自己和他人制造安全隐患。

8、不酒后驾车，不疲劳开车，不违章开车，不带病开车，不
开有问题的车，有良好的心态，不急不躁的把握好手中的方
向盘。

9、选择了司机的工作岗位，就得开好安全车，时时敲响安全
的警钟。安全就是硬道理，服从指挥听从安排。

公职人员酒驾醉驾警示教育心得体会篇八

生命只有一次，关于大家来说都是非常珍贵的。每天，我们
都能从新闻上看到一些因为酒驾发生的交通事故，看到那些
无辜的生命逝去，看到我们的同胞因失去家人而悲痛欲绝，
我们还能坐以待毙吗?经历了这么多血的代价，莫非我们还不
能从中吸取一些教训吗?此刻我想关于一切的司机朋友说：亲
爱的`司机朋友们，此刻我只想关于你们说"司机一杯酒，亲
人两行泪这句话。

同学们，酒后驾驶关系到每个人的生命安全和无数家庭的幸
福生活，我们一定要告知自己的`亲人千万不能忘记交通法规，
一定要遵守交通规则，远离酒驾！


